



FOTO: JORGE MATOS

Recorre Machado Ventura zonas de Mella y Palma Soriano afectadas por Sandy

El Vicepresidente se interesó por las afectaciones registradas y los trabajos de recuperación en ambos territorios santiagueros

Eduardo Palomares Calderón

Santiago de Cuba.—El Segundo Secretario del Comité Central del Partido, José Ramón Machado Ventura, recorrió en la tarde de ayer zonas seriamente dañadas por el huracán Sandy, en los municipios santiagueros de Mella y Palma Soriano.

Junto a Santiago de Cuba y San Luis, se trata de los otros territorios más afectados en la provincia, pues solamente los palmeros registran daños en el 43 % del fondo habitacional, mientras que en Mella ascienden a alrededor de 4 000 viviendas.

A su llegada a Palma Soriano el también Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, conoció los trabajos que tienen lugar para minimizar las afectaciones en la agricultura, mediante la cosecha y comercialización de las producciones que pueden ser aprovechadas.

Según las máximas autoridades del Consejo de Defensa Municipal, los productos acopiados se expenden a la población a precios moderados en seis puntos de ventas, en los cuales también se comercializan alimentos elaborados, arroz, azúcar y granos, entre otros.

Como parte de la recuperación, las panaderías comienzan a estabilizar la producción del pan normado empleando grupos electrógenos, y una de las tres fábricas de pienso dañadas reanudará las operaciones en las próximas horas.

El Vicepresidente se interesó por la situación del servicio eléctrico, seriamente dañado en los siete circuitos de la cabecera municipal, y las pérdidas registradas por el sec-

tor azucarero en Dos Ríos, sitio donde se concentran importantes empresas de aseguramiento al sector, que fueron severamente averiadas.

En contacto con el pueblo palmero, Machado Ventura les transmitió un mensaje de apoyo en nombre del General de Ejército Raúl Castro, en el cual dejó claro que nadie quedaría desamparado, pues la Revolución hará todo lo necesario para resolver los problemas con la ayuda de todo el pueblo, en el menor tiempo posible.

Las principales pérdidas y las acciones que tienen lugar, para restablecer los servicios básicos afectados en Mella, fueron conocidas por el Segundo Secretario del Comité Central, quien profundizó en la agilidad con que deben atenderse la producción de alimentos y el restablecimiento de la electricidad.

Al respecto, trascendió que en medio de la compleja situación del poblado cabecera, que presenta más de 300 postes caídos, se ha devuelto la electricidad en algunas comunidades de la periferia, cuyos daños fueron más leves.

Machado Ventura indagó también por el estado del central azucarero Julio Antonio Mella, y, según se informó, a pesar de la magnitud de las afectaciones en el techo, no debe tener problemas para comenzar la zafra en diciembre próximo.

Ante la determinación percibida en estos municipios, de trabajar incansablemente en la recuperación de la economía y los servicios, el dirigente resaltó el fervor revolucionario de todos los santiagueros, e instó a trabajar duro, confiados en que la Revolución siempre estará junto a su pueblo.

MACHADO VENTURA EN CUETO Y MAYARÍ

“La Revolución no dejará a nadie desamparado”

Germán Veloz Placencia

José Ramón Machado Ventura, Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, visitó ayer los municipios de Cueto y Mayarí, dos de los más afectados por el huracán Sandy en Holguín, e hizo un llamado a ser “exactos y estrictos” en el cumplimiento de las prioridades que deberán establecerse en el proceso de recuperación.

Nadie debe solicitar, afirmó, más recursos de los que requiera, que deberán ser puestos en los lugares donde realmente hagan falta.

Durante el encuentro con los integrantes del Consejo de Defensa Municipal de Cueto subrayó la necesidad de dar solución a los problemas vitales de la población, como el abasto de agua, la electricidad y la disponibilidad de combustible para la cocción de los alimentos.

Machado puso de relieve la importancia de recuperar todo lo que sea posible, desde clavos y maderas, hasta piezas de cinc.

Con relación a la producción de alimentos, dijo, debe insistirse con el sector campesino para que contribuya al acopio y la entrega total de los productos cosechados, requerimiento que se torna esencial, atendiendo a las necesidades de la población en los momentos actuales.

No basta con sembrar cultivos de ciclo corto, valoró, sino que se debe acopiar la mayor cantidad de productos e insistir con la ANAP para que ello se lleve a vías de hecho.

En su recorrido por el territorio mayaricero Machado visitó el hospital Mártires de Mayarí, donde el personal médico y paramédico le explicaron los daños sufridos por el paso del



FOTO: JUAN PABLO CARRERAS

huracán, fundamentalmente en puertas, ventanas y parte de la cubierta. El dirigente se interesó por el estado de salud de los pacientes.

Al salir del centro hospitalario se produjo un espontáneo encuentro entre el vicepresidente y los pobladores de los alrededores del centro médico, a quienes, en un vivo intercambio, refirió la difícil situación por la que está atravesando nuestro país, luego del paso del huracán.

La Revolución no dejará abandonado a nadie, afirmó Machado, y dijo que se daría a los damnificados la ayuda necesaria en la medida de lo posible y sobre la base de prioridades establecidas. En el encuentro se puso de manifiesto la voluntad de la población de superar la adversa situación actual trabajando sin descanso por una pronta recuperación.

Acompañaron a Machado el general de cuerpo de ejército Joaquín Quintas Solá, viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias; y Jorge Cuevas Ramos, presidente del Consejo de Defensa Provincial, ambos miembros del Comité Central.

VILLA CLARA

Intensifican medidas de higienización en zonas de inundaciones

Freddy Pérez Cabrera

SANTA CLARA.—Con el objetivo de evitar la aparición de posibles epidemias, especialistas del sectorial de Salud en el territorio acometen una intensa campaña de higienización sanitaria en las zonas de El Santo y Pavón, en Encrucijada; Sagua la Chica, en Camajuaní, además de Santo Domingo y Sagua la Grande, las zonas más afectadas por las inundaciones originadas en días pasados.

De acuerdo con las precisiones de la doctora Regla Angulo Pardo, directora del sectorial de Salud en el territorio, entre las medidas tomadas figura la desinfección de los pozos encargados de abastecer a viviendas y comunidades, los

cuales son vaciados con ayuda del cuerpo de bomberos y los trabajadores de acueducto, con el fin de sanearlos con cloro durante 72 horas, a partir de cuyo proceso, y previo análisis en los laboratorios, serán declarados aptos para el consumo.

Explicó la funcionaria que mientras dure esa labor se orientó llevarles el agua en pipa a esas comunidades, previa cloración hasta en un 1 %, además de distribuir tabletas de cloro, cada una de las cuales es capaz de sanear hasta 20 litros de agua.

También son distribuidas tabletas de Doxiciclina a las personas más perjudicadas por las inundaciones, un medicamento muy eficaz en la prevención de los brotes de leprosia.

Asimismo, en esos lugares ya quedaron activados todos los consultorios médicos que sufrieron algún tipo de daño durante el evento meteorológico, a los cuales se han incorporado epidemiólogos, estomatólogos, obstetras, pediatras y clínicos, entre otros especialistas, quienes visitan esos poblados con el fin de mejorar la calidad de vida de sus moradores.

A la par de estas acciones tienen lugar tareas de higienización, que incluyen la recogida de la basura y los desechos sólidos dejados por las crecidas de los ríos, así como la limpieza de fosas y tragantes, sin descuidar las medidas encaminadas a disminuir el índice de focalidad del Aedes aegypti en la provincia.